

<b>Zeitschrift:</b>	Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
<b>Herausgeber:</b>	Organisation des Suisses de l'étranger
<b>Band:</b>	33 (2006)
<b>Heft:</b>	1
 <b>Artikel:</b>	On cherche footballeurs de talent : "200? Bien plus que tout ce que j'avais imaginé"
<b>Autor:</b>	Eckert, Heinz
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-912388">https://doi.org/10.5169/seals-912388</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## «200? Bien plus que tout ce que j'avais imaginé»

L'appel lancé par l'entraîneur national Köbi Kuhn aux jeunes footballeurs suisses de talent résidant à l'étranger pour qu'ils se manifestent auprès de l'Association suisse de football (ASF) a été largement entendu. Quelque 200 jeunes footballeurs du monde entier désireux de faire partie d'une sélection suisse se sont fait connaître. Interrogé par la «Revue Suisse», Hansruedi Hasler, Directeur technique de l'ASF, explique comment va s'effectuer la sélection.

**Interview:** Heinz Eckert

*«Revue Suisse»: La recherche de jeunes footballeurs de talent parmi les Suisses de l'étranger a-t-elle donné de bons résultats?*

**Hansruedi Hasler:** D'un point de vue quantitatif, la chasse a été bonne. Quelque 200 jeunes résidant dans le monde entier ont réagi à l'interview accordée par l'entraîneur national Köbi Kuhn dans l'avant-dernier numéro de la «Revue Suisse»; ce qui nous réjouit le plus, c'est de voir que 20 filles ont aussi répondu à notre offre. Nous ne pouvons pas encore dire si l'action valait également le coup sur le plan qualitatif. Mais nous sommes certains qu'il doit y avoir l'un ou l'autre talent parmi tous ces jeunes.

*Aviez-vous espéré un tel nombre de candidats?*

J'ai été surpris d'apprendre que pas moins de 600 000 Suisses vivaient à l'étranger et que, parmi ces 600 000 personnes, il y avait près de 200 000 jeunes. C'est ce qui m'a amené à penser que parmi eux, il devait y en avoir quelques uns sachant jouer au football. Mais jamais je n'avais espéré avoir 200 candidatures.

*Comment se répartissent les candidatures entre les différents pays?*

Environ un quart de ces jeunes vivent en Europe, 30 % en Amérique latine, un quart en Afrique, et le reste se répartit entre l'Asie, l'Australie, les Etats-Unis, le Canada et la Nouvelle-

Zélande. Tous ou presque ont moins de 17 ans. Le plus jeune, inscrit par son papa, est né en 2001.

*Avez-vous reçu d'autres candidatures curieuses?*

Beaucoup n'ont sans doute pas vérifié le niveau de compétence footballistique exigé. Ainsi, une mère a inscrit ses quatre enfants d'un coup, deux garçons et deux filles, et quelques Africains nous ont demandé de leur trouver un club professionnel en Europe...

*Les jeunes se sont-ils inscrits eux-mêmes ou est-ce que les parents s'en sont chargés?*

Presque tous se sont inscrits eux-mêmes, par e-mail dans la plupart des cas. Nous allons donc continuer à utiliser la voie électronique. Nous récoltons à présent par e-mail toutes les informations utiles et demandons à chaque candidat de remplir un formulaire de performance avec leur entraîneur de club actuel, formulaire que nous avons mis sur Internet. Nous prions les meilleurs de nous fournir une cassette vidéo par la suite. Nous inviterons les tout meilleurs en Suisse pour des tests. Nous avons déjà pris contact avec quatre joueurs et une joueuse déjà membres des sélections M-17 dans leur pays d'accueil.

*Avez-vous aussi des contacts à l'étranger pour des missions d'espionnage?*

Non, d'autres fédérations de football sont mieux loties que nous dans ce domaine. Il faut absolument que nous mettions en place un tel réseau à l'étranger. Peut-être trouverons-nous parmi les Suisses de l'étranger des experts en football, des entraîneurs ou des fonctionnaires de club désireux de collaborer avec nous et de rechercher des talents?

*Vous inviterez en Suisse ces jeunes talents?*

Si nous trouvons des talents qui en valent la peine, nous les invitons à un camp d'entraînement d'une semaine en Suisse, au centre de Tenero p. ex. Là, nous opérons une nouvelle sélection. Les plus talentueux ont alors la possibilité de suivre un cycle de deux ans dans l'un des quatre centres de formation de l'ASF, alliant école et football. Les candidats retenus suivent les entraînements tout en faisant leur huitième et leur neuvième tout à fait normalement. Ils sont hébergés dans une famille d'accueil, pratiquement sans frais pour les parents.

*Des joueurs de l'équipe nationale ont-ils déjà suivi cette formation?*

Non, les premiers jeunes à l'avoir suivie ont à peine 20 ans aujourd'hui. Ils jouent encore dans la sélection M-21. Néanmoins, l'un d'eux est déjà sous contrat avec Arsenal.

*L'ASF offre donc une chance unique aux jeunes footballeurs?*

Oui, en effet. Celui qui peut participer à cette formation en tire profit à tous les niveaux.

*Avant qu'un talent de l'étranger puisse participer à une formation, il faut néanmoins remplir le formulaire sur Internet.*

Oui. Et j'espère qu'un maximum de jeunes rempliront notre formulaire de performance en ligne et participeront aussi au deuxième tour de la sélection. Vous trouverez ce formulaire à l'adresse Internet suivante:

WWW.FOOTBALL.CH, RUBRIQUE ASF, «FORMULAIRE»

### HANSRUEDI HASLER



Hansruedi Hasler a 55 ans. Marié et pédagogue de formation, il a deux fils aujourd'hui adultes. En tant que footballeur, il a joué au SC Burgdorf (1<sup>re</sup> ligue), à Nordstern Bâle (LNB) et au FC Biel (LNA). Il a entraîné les sélections suisses M-16 et M-17 ainsi que Grenchen et Biel en 2<sup>e</sup> ligue. Après avoir travaillé à l'Institut des Sciences de l'école du Sport de Macolin,

Hansruedi Hasler est devenu Directeur technique de l'Association suisse de football (ASF) en 1995. Avec lui, l'encadrement des jeunes talents au sein de l'ASF a beaucoup gagné en professionnalisme. Autrefois, un entraîneur honoraire s'occupait des jeunes. Aujourd'hui, une équipe de dix entraîneurs professionnels est responsable de leur encadrement dans les diffé-

rents centres de formation. Le concept d'Hasler a déjà porté ses fruits: champion d'Europe avec l'équipe M-17, qualification pour les CE avec les sélections M-19 et M-21, qualification pour la CM M-20 aux Pays-Bas. Autant de succès sans précédents au cours des 110 années d'histoire de l'ASF.